



Amtsblatt und Mitteilungen der Stadt Langenzenn
mit Beiträgen aus Stadt und Umgebung

aktuell

Nr. 15 – 21. September 2018

Öffnung der Kartuschen vom Kirchturm

In Anwesenheit von Baudirektorin Gabriele Gunzelmann (Staatliches Bauamt), 1. Bürgermeister Jürgen Habel, Dekan Friedrich Schuster, Heimatvereinsvorsitzende Gudrun Nasa, sowie Heimatbeauftragtem Roland Schönfelder, wurden am 12. September die aus der Kugel des Kirchturms herausgeholtten Kartuschen geöffnet.

Es handelte sich um vier Kartuschen, drei aus dem Jahr 1979, eine aus dem Jahr 1934. In diesen Jahren wurden Sanierungen am Kirchturm durchgeführt und in diesem Zuge die Kartuschen eingelegt. Eine Kartusche von 1979 und die von 1934 wurden offiziell von der Stadt Langenzenn und dem Heimatverein eingelegt, die beiden weiteren von 1979 von der Schützengesellschaft und der Firma Karges (die damals die Arbeiten durchführten).



Drei der Kartuschen vor der Öffnung



Kunstschmied Thomas Hürner aus Cadolzburg bei der Öffnung der Kartuschen, im Hintergrund Dekan Friedrich Schuster, 1. Bürgermeister Jürgen Habel, Heimatvereins-Vorsitzende Gudrun Nasa, Heimatbeauftragter Roland Schönfelder

Besonders erfreulich war der hervorragende Zustand der Schriftstücke, die die Zeit und Temperaturschwankungen gut überstanden haben. Auch scheinen die Dokumente von 1934, die 1979 bereits einmal entnommen und kopiert wurden, vollständig zu sein.



Inhalt Kartusche von 1934: u.a. damalige Tageszeitungen



Heimatvereinsvorsitzende Gudrun Nasa und 1. Bürgermeister Jürgen Habel bei der Öffnung der Kartusche von 1934

Die Kartuschen sowie deren Inhalt wurden dem Heimatverein zur Inventarisierung und vorläufigen Aufbewahrung übergeben. Auf Grund des für die Kugel nach Einschätzung von Baufachleuten zu hohen Gewichts der Kartuschen sollen einige Dokumente herausgenommen, nicht neu eingelegt werden und im Heimatmuseum behalten werden. Eine kleine Ergänzung um Artefakte und Dokumente des Jahres 2018 soll vorgenommen werden.

In ca. vier Wochen sollen die neu versiegelten Kartuschen mit der dann sanierten Kugel wieder ihren Platz über Langenzenn einnehmen.



Mitteilungen der Stadt Langenzenn

Fortsetzung von Seite 1

Öffnung der Kartuschen vom Kirchturm



Inhalt der Kartusche von 1979: u.a. Münzen, Medaillen, Tageszeitungen und Schriftstücke
